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Mot de Madame Manon Aminatou, Maire-Adjointe de la commune de Saint-Jean Le 
Blanc, Présidente de l’Association des Maires et Adjoints pour le développement 
économique entre l’Afrique et l’Europe 

Chers tous, 
  
     J’espère que vous allez tous très bien.  Le temps a passé utilement depuis notre dernière 
journée de travail, le 18 mars dernier à l’Assemblée nationale à Paris. Nous avons continué à 
structurer notre association, à réfléchir sur les actions les plus appropriées sur notre terrain de 
prédilection et qui justifie l’objet de notre association : dénouer les situations complexes pour 
solidifier les partenariats économiques de communes à communes, pour créer de la richesse 
et de l'emploi pour tous. Comme je l'ai indiqué lors de mes différents déplacements ces 
dernières semaines, au Togo, au Luxembourg ou encore à la réunion de Bureau de notre 
association, nous ne pouvons pas dans le monde d’aujourd’hui rester les bras croisés face à 
la misère du monde, face au chaos climatique et au chaos géopolitique qui a tendance à 
s’installer ici et là. J’en suis convaincue, il est de notre responsabilité d’élu, maire ou adjoint 
de s'impliquer dans l’économie au niveau local comme au niveau international. La commune 
est l’échelon administratif le plus partagé au niveau mondial. Il n'y a plus qu’à … 
  
Lors de notre réunion de Bureau qui s’est tenue le jeudi 27 avril à l’Assemblée nationale, nous 
avons décidé de traduire en acte le sentiment général qui s’est dégagé de la journée du 18 
mars dernier à savoir, adopter une démarche pragmatique pour trouver des solutions aux 
situations complexes qui entourent les dossiers économiques que nous porterons dans les 
semaines à venir. Nous présenterons ainsi lors de notre Assemblée Générale du 27 mai notre 
projet de créer un couplage association-GIE. Le GIE (groupement d'intérêt économique) 
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permet de rassembler les énergies pour servir de levier et d'être perçu au cas par cas comme 
un opérateur économique à part entière. 
  
Nous avons également accueilli une nouvelle Vice-Présidente au sein du Bureau Exécutif de 
l'association AMADEAE, en la personne de Chantal Dagnaud, consultante, juriste en droit 
européen et experte sur la pleine utilisation des financements européens pour concourir à 
l'aboutissement des projets.  
  
Enfin, j’ai la joie de vous annoncer que notre journée AMADEAE du 27 mai à Saint Jean Le 
Blanc, dans la métropole orléanaise se précise. Nous aurons une assemblée générale 
extraordinaire et assemblée générale cet après-midi-là et nous aurons l’opportunité pour ceux 
qui le souhaitent de participer le soir au dîner de gala organisé par le festival de la 
francophonie qui se tient dans cette ville au même moment. 
  
Naturellement, je me tiens à votre disposition pour échanger avec chacun d’entre vous de 
manière plus informelle si besoin est. Les invitations pour participer à l'Assemblée Générale 
du 27 mai vous parviendront avant le 12 mai. 
 
Je vous souhaite une bonne lecture 
Cordialement  
  

NOTRE ACTUALITE 

TOGO 

DEPLACEMENT DE L’AMADEAE AU TOGO DU 4 AU 8 AVRIL 2022 

Rencontre avec CEA Togo 

Suite à l’invitation de M. Yves Nagou, Président de la Convention des Entreprises pour 
l’Afrique au Togo, Dr Manon Aminatou, Présidente de l’AMADEAE a présenté les missions de 
l’association. Elle a sollicité le soutien local auprès des membres de la CEA Togo pour 
l’accompagnement à la mise en place des projets dans ce pays.   
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OMS  

M. Winny Dogbatse, Maire de la commune de Kloto 1/Kpalimé au Togo souhaite mettre en 
place un Marché Santé dans sa localité.  

Pour se faire, Dr Manon Aminatou, Présidente de l’AMADEAE a rencontré Dr Fatoumata 
Diallo, Représentante de l’OMS au Togo pour collaborer sur ce projet. En effet, l’OMS travaille 
étroitement avec la FAO, l’Organisation mondiale de la santé animale (OIE) pour garantir la 
sécurité sanitaire des aliments et salubrité de l’environnement tout au long de la chaîne, de la 
production à la consommation.  

Elle fournit un appui technique dans le but de renforcer les systèmes nationaux de contrôle 
des aliments. Ce marché améliorera la salubrité de l’approvisionnement alimentaire et 
renforcera la confiance des consommateurs dans les pouvoirs publics.  

Convention partenariat AMADEAE_ERS_VMB 

Sous le haut patronage du Président de la République togolaise SEM Faure Gnassingbe, le 
Ministre délégué chargé de l’Enseignement Technique et de l’Artisanat, Monsieur Kokou 
HODIN a organisé le Marché International de l’Artisanat du Togo (MIATO) du 23 mars au 3 
avril 2022 au Togo.   
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C’était l’occasion pour AMADEAE de créer un partenariat avec l’Entrepreneuriat Responsable 
et Solidaire, présidée par Madame Florence Lacave et la Vallée des Métiers de Beauté, 
présidée par Monsieur Eric Ametsipe, qui a pour objet de favoriser le développement 
économique des territoires et l’inclusion dans l’emploi des populations au Togo.  
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La transformation agro industrielle 

Dr Manon Aminatou, Présidente de l’AMADEAE a rencontré M. Winny Dogbatse, Maire de la 
commune Kpalimé pour adapter la stratégie de la transformation agroalimentaire à celle du 
Plan National de Développement au Togo pour lister entre autres les premiers projets 
prioritaires.  

 

TEMOIGNAGE 

ILE DE LA REUNION, CONTINENT AFRICAIN, VILLE DE PARIS 

Par Samia Badat Conseillère de Paris  
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Depuis des années, la coopération entre les collectivités réunionnaises et les pays africains 
s’est accrue. Et c’est une demande forte des élus réunionnais. 

Majoritairement avec les pays de l’Est africain, pour des raisons de proximité géographique 
(Afrique du Sud, Tanzanie, Mozambique mais aussi avec Madagascar, les Seychelles, l’Ile 
Maurice). 

Nous ne comptons plus les échanges fructueux entre la Réunion et les pays de la zone. 

Cette volonté locale se traduit par les politiques volontaristes mises en place par les 2 grandes 
collectivités de la Réunion (la Région et le Département). 

Je rappelle que chaque collectivité a souhaité, pour des raisons stratégiques, garder la 
compétence coopération régionale. 

Des actions également mises en place par les communes et par la CCI de la Réunion ou 
encore du club export de la Réunion. 

Comme illustrations notables on peut citer par exemple le projet de coopération agricole 
FORMA TERRA de St Paul à la Réunion (dans le cadre du programme INTERREG) soutenu 
par la Région Réunion qui a permis depuis 30 ans à près de 80 établissements de formation 
agricole de 9 pays de la zone de travailler ensemble. 

Autre initiative innovante, du Département de la Réunion : le contrat d’insertion de coopération. 

Aujourd’hui stoppé (depuis ce dernier quinquennat, mais nous ne désespérons pas de le 
réhabiliter) le contrat de coopération a permis à de jeunes réunionnais diplômés qui 
émargeaient au RSA (à cause du taux de chômage terrible des jeunes réunionnais qui atteint 
60 % chez les jeunes) de travailler dans le domaine de la coopération dans les pays de la 
zone. Une très belle initiative de Nassimah DINDAR, ancienne Présidente du Département de 
la Réunion, aujourd’hui portée par le Président MELCHIOR. 

Je voudrais également parler du travail formidable fait ces dernières années par la Région 
Réunion, notamment sous l’impulsion du Président Didier ROBERT et de ses équipes, pour 
favoriser et accroitre les relations entre les entreprises réunionnaises et les entreprises 
africaines, qui ne sont qu’à quelques heures de La Réunion. 

L’objectif, c’est bien une meilleure insertion de l’ile (850 000 habitants, un petit caillou Français 
au milieu de l’océan Indien) dans son environnement régional. 

 

Avec une logique de GAGNANT-GAGNANT. 
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Car La Réunion, qui dispose des atouts d’une RUP, qui a un niveau important de cadres à 
haute valeur ajoutée, une expertise dans de nombreux domaines etc, a un marché intérieur 
malgré tout restreint (850 000 habitants) et lorgne sur le pouvoir d’achat des classes moyennes 
et supérieures des pays voisins. 

Cette même Réunion qui dépend trop de sa métropole et qui gagnerait à importer davantage 
dans les pays de la zone (si tant est bien sûr que le problème des normes françaises, et 
européennes soit réglé). 

Je pourrais également parler de Mayotte, bien que jeune département Français, participe 
également à la coopération avec les pays de la zone.   

Pour illustrer mon propos, je pourrais citer le très beau partenariat entre l’entreprise 
réunionnaise CLINIFUTUR, et notamment de sa filiale mahoraise MAYDIA, qui accueille au 
centre médical de KAWENI, des comoriens atteints d’insuffisance rénale chronique. 

En substance, il y a beaucoup d’actions qui se font, beaucoup d’organismes qui existent. 

Il faut sans doute coordonner davantage les initiatives mais surtout libérer les énergies, 
simplifier les procédures, les normes, les réglementations, pour permettre une meilleure 
coopération entre l’Europe et l’Afrique, que ce soit dans le domaine économique que pour 
l’agriculture, la formation ou encore la santé. 

Enfin, avant de clôturer mon propos et parce que je suis aussi élue à la Ville de Paris, je 
voudrais indiquer qu’il existe à la Paris une Direction en charge des relations internationales, 
la DGRI, qui pilote l’action internationale de la Ville. 

Je suis élue au Conseil de Paris depuis juin 2020 et j’avoue que je regrette la politique de 
saupoudrage et d’actions symboliques de la Ville en matière d’action internationale. 

C’est très louable mais quand on est une Ville comme Paris, et qu’on se targue d’avoir une 
politique internationale digne de ce nom, il faut davantage d’ambition et de cohérence et sans 
doute plus de politique de coopération avec les villes et notamment francophones. 

 

SAVE THE DATE  

1…L’Amadeae entend également entretenir les relations amicales entre ses membres et 
mettre en avant les initiatives prises par les uns et les autres pour faire vivre et donner de la 
visibilité à notre association.  
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 "Sur la route des chefferies du Cameroun. Du visible à l’invisible" est une exposition 
particulièrement intéressante que l’on peut aller voir au Musée du Quai Branly à Paris jusqu’au 
17 juillet 2022. Elle consacre l’art des communautés établies sur les hauts plateaux des 
Grassfields, à l’ouest du Cameroun. Architecture monumentale, forge, créations perlées, 
sculpture sur bois, production textile, danses traditionnelles…Cette exposition dénommée, « la 
Route des Chefferies » déploie près de 300 œuvres dont 260 trésors conservés par plusieurs 
chefs et lignages familiaux. Ponctuée d’œuvres d’artistes contemporains camerounais, elle 
met en valeur l’influence culturelle des chefferies sur l’art contemporain et la dimension vivante 
de ce patrimoine, le long d’un parcours conçu comme une plongée au cœur de la société 
bamiléké. (source www.quaibranly.fr) Jean-Paul Djoumessi, membre de l’AMADEAE nous 
organise une visite  le 9 juillet de 10h à 12h30 avec possibilité de déjeuner sur place à condition 
de réserver longtemps à l’avance.  Il finalise actuellement les modalités afférentes à notre 
venue. 

2…Assemblée Générale et festival de la francophonie le 27 mai à Saint Jean Le Blanc 
( Orléans Métropole). 

NOUS CONTACTER  

contactamadeae@gmail.com 


